

Mardi 29 avril 2025

Nouveau report de la Programmation pluriannuelle de l'énergie (PPE) **Loïg Chesnais-Girard, Président de Région, souligne l'urgence de sa publication**

À l'occasion d'un débat sur la souveraineté énergétique de la France à l'Assemblée nationale, le Premier ministre a annoncé un nouveau report de la Programmation Pluriannuelle de l'Énergie (PPE) alors que celle-ci aurait déjà dû être rendue publique depuis 2023. Pour le Président de la Région Bretagne, Loïg Chesnais-Girard, c'est à nouveau un signal inquiétant envoyé aux défenseurs de la transition énergétique et du développement des énergies renouvelables.

Pour Loïg Chesnais-Girard, « notre avenir énergétique ne peut être compromis par des surenchères politiques. Un nouveau retard de la présentation de la programmation pluriannuelle de l'énergie fait peser un risque considérable sur l'avenir de la filière industrielle des énergies renouvelables et nous ne pouvons plus nous le permettre. Cette programmation est indispensable à notre souveraineté énergétique et industrielle, au soutien apporté à l'essor des énergies renouvelables, dont les énergies marines, si importantes pour une région comme la Bretagne, permettant d'afficher un cap clair aux acteurs industriels. » Il ajoute que « la France a importé 64 milliards d'euros de pétrole et de gaz en 2024. Chaque jour supplémentaire sans PPE creuse notre balance commerciale, remplit le tiroir-caisse des producteurs des énergies fossiles, rallonge notre chemin vers une économie décarbonée et affaiblit les acteurs industriels bretons, français et européens des énergies propres. »

La Région Bretagne appelle donc à la **publication dans les meilleurs délais de la PPE3**, qui donne des objectifs clairs, de la visibilité sur la stratégie énergétique de la France et **permet le lancement des appels d'offres**, notamment pour les énergies marines renouvelables. La Bretagne attend cette échéance, son territoire maritime étant concerné par les appels d'offres à venir **sur l'éolien flottant et l'hydrolien**.

« Ne commettons pas à nouveau les erreurs du passé, avec l'illusion que le nucléaire sera la solution magique, avertit le Président de la Région Bretagne. Reprenons le contrôle de notre avenir énergétique et industriel, restons mobilisés pour la sortie des énergies fossiles et la construction d'un futur désirable. Les énergies renouvelables sont la condition de notre liberté future. »

SERVICE PRESSE